



CONSEIL D'ECOLE DU MARDI 19 MARS 2024

Le conseil de l'école de la Monnaie s'est réuni sous la présidence de M. Walter de 18h30 à 20h35 dans la salle de réunion.

Présents : Mme Bonnafous, Brand, Favre, Gal, Jacob, Jehl, Merle, Meslem, Muller, Peterschmitt, Schaffroth, Schlienger et Voltz et MM. Bourlier et Walter (pour les enseignants), Mmes Behr-Kohser, Fischer, Gonçalves, Lefebvre, Poty et Wybrecht et MM. Blaesius, Kaes et Pellegrini (pour les représentants des parents) et M. Hertrich (chef du service scolaire et périscolaire - Mairie).

Ecole Elémentaire

« La Monnaie »

3, rue Charles Mistler

67120 – MOLSHEIM

Tél/fax : 03.88.38.19.55

ce.0672245b@ac-strasbourg.fr

Le secrétariat est assuré par Mme Poty.

M Walter souhaite la bienvenue aux personnes présentes et rappelle l'ordre du jour.

1) Approbation du procès-verbal du conseil d'école du 7 novembre 2023

Le procès-verbal du conseil d'école précédent est adopté à l'unanimité.

2) Rentrée de septembre 2024

* Au vu des effectifs prévus, l'organisation envisagée pour 2024/25 est :

- 7 classes monolingues : 3 CP de 23 élèves chacun, 3 CE1 de 23/25 élèves chacun, 1 CE1/CE2 de 6+16 élèves,
- 4 classes bilingues : 1 CP de 27 élèves, 2 CE1 de 22/23 élèves et 1 CP/CE2 de 22 élèves (8/10+15),
- 2 dispositifs spécialisés : ULIS école (12 élèves) et ULIS école autisme (10 élèves).

Soit environ 260 élèves hors ULIS, soit 23,6 élèves / classe (hors ULIS).

Remarque : des CE2 seront scolarisés à la Monnaie, d'autres aux Tilleuls (en équilibrant les effectifs des classes, assurant la mixité, l'hétérogénéité des besoins et du comportement des élèves). Cette organisation et surtout les effectifs sont susceptibles de modification d'ici la rentrée de septembre prochain.

* Les achats groupés de fournitures scolaires proposés par la FCPE

Les parents recevront la proposition d'achats groupés fin mai/début juin, retour vers la mi-juin. Pour les parents de GS actuels, futurs CP, le principe en sera exposé lors de la réunion organisée le 30 mai à 18h pour présenter l'école et son fonctionnement (avec la participation de M. Rapp qui pourra répondre aux questions concernant la cantine et le périscolaire).

3) Modification du règlement intérieur

Simplifié, réécrit et avec ajout concernant la lutte contre le harcèlement.

Adoption par le conseil d'école suite à un vote : 24 pour, 0 contre, 0 abstention.

4) Organisation hebdomadaire du temps scolaire à partir de l'année scolaire 2024/2025

La demande dérogatoire d'organisation de la semaine scolaire sur 4 jours, validée à l'été 2021 pour les années 2021/22 à 2023/24, arrive à son terme.

M. le Maire va en renouveler la demande au Directeur Académique des Services de l'Education Nationale. Pour ce faire, un avis favorable de chaque Conseil d'Ecole des écoles de Molsheim est indispensable.

« Demande de dérogation au principe général d'organisation du temps scolaire hebdomadaire et proposition de répartition hebdomadaire des heures d'enseignements suivante à partir de la rentrée 2024 :

Lundi : de 8h15 à 11h45 et de 14h à 16h30.

Mardi : de 8h15 à 11h45 et de 14h à 16h30.

Jeudi : de 8h15 à 11h45 et de 14h à 16h30.

Vendredi : de 8h15 à 11h45 et de 14h à 16h30. »

Avis du Conseil d'Ecole : 24 pour, 0 contre, 0 abstention.

S'il est obtenu, l'accord d'organisation dérogatoire sur 4 jours sera à nouveau valable 3 années scolaires, soit jusqu'en 2026/27.

5) Fonctionnement de l'école et projet pédagogique

a) Lutte contre le harcèlement (pHARe)

3 protocoles pHARe déclenchés depuis le début de l'année scolaire : tout a été réglé par la méthode de préoccupation partagée (voir compte-rendu du 1^{er} conseil d'école), moins de 2 semaines après signalement.

Questionnaires élèves du CE2 à la Terminale : une classe de CE2 (26 élèves) et les 9 CE2 du CE1/CE2 bil ont complété ce questionnaire anonymement en novembre. Sujets abordés : comment se sent l'enfant à l'école et en dehors de l'école, les problèmes rencontrés hors (sur le trajet par exemple) et dans l'école, la relations aux autres, etc. Trois enfants disaient de ne pas aller bien, en lien avec des problèmes rencontrés à l'école et ailleurs → incitation à parler à un adulte de confiance (famille, ami, école, périscolaire, etc.) ou un copain aidant, discussions en classe avec l'enseignante et/ou le directeur, observation attentive des élèves tout au long de l'année. Discussion aussi avec certaines familles, proposition de voir un psychologue par exemple.

b) Climat scolaire à l'école de la Monnaie

Dans le cadre de l'évaluation des écoles de Molsheim (voir prochain conseil d'école), les parents, les élèves et les adultes de l'équipe pédagogique (enseignants, AESH, intervenants, etc.) ont été interrogés sur le climat scolaire régnant dans chacune des 5 écoles. A la Monnaie, tous s'accordent à diagnostiquer un bon voire très bon climat scolaire. Les élèves font confiance aux élèves de leur classe, mais moins aux autres (par méconnaissance sans doute). Un point pose problème pour tous (enfants et adultes) : la propreté des locaux (voir conseil d'école du 7 novembre 2023 et au paragraphe 8 de ce compte rendu).

c) Aide aux élèves en difficulté

APC : le mardi 16h30-17h30 (de mi-septembre à mi-juin), sur proposition de l'enseignant de la classe, pour pallier des difficultés en français ou en maths. 130 élèves en ont bénéficié à ce jour, pendant au moins une période.

Soutien renforcé : le lundi 16h30-17h30 avec Mmes Peterschmitt et Merle, enseignantes volontaires, pour encadrer des groupes de 8-9 élèves (issus de plusieurs classes), en français ou maths, par période (6-7 semaines), de novembre à juin. Sur proposition du conseil des maîtres.

Stage de réussite (4 matinées de 3h) : en février, 4 groupes de 6 élèves, encadrés par des enseignants volontaires, pour aider des élèves en légère difficulté (français et/ou maths). De nouveau en avril, juillet et fin août. Sur proposition du conseil des maîtres.

d) Sorties et activités passées / à venir

*Les jours du vocabulaire : ils auront lieu la journée du 5 avril (CP et CE1), le matin des 12 (CP et CE1) et 19 (CE1 et CE2) avril. Les jeux ont été construits par les enseignants, ils sont tenus par les parents et sont passés par un binôme d'élèves. Récompense pour le binôme vainqueur de chaque classe en début de kermesse (7 juin).

*Le journal de l'école : le 14^e numéro sera livré fin mai. Chaque classe y participe. Un exemplaire gratuit sera remis à chaque élève de l'école.

*D'ici au 19 avril : fin du cycle piscine pour les CE1/CE2bil de Mme Jacob et les CE1 de Mme Bonnafous le jeudi matin, les CP de Mme Schaffroth et les CP de Mme Stoll le vendredi matin et fin du cycle athlétisme pour les autres classes. Puis séances de piscine en mai et juin pour le CP bil et le CE1 bil de Mmes Peterschmitt et Voltz le jeudi matin.

*En cours : cycle orientation pour 8 classes. Finalisation par une journée à la sous-préfecture le 8 (ULIS Mme Merle, CE2 Mme Schlienger, CE1 Mme Bonnafous, CP/CE1 Mme Benahmed et CP bil Mme Brand) ou le 12 avril (CP bil et CE1 bil de Mmes Peterschmitt et Voltz, CE1/CE2 bil de Mmes Jacob et Jehl).

*Le défi « A l'école, j'y vais à vélo ! » : 4^e année de participation, du 13 au 31 mai, pour encourager les déplacements à mobilité douce (à pied, à vélo, à trottinette). Semaine « vélo – habileté et sécurité » du 27 au 31 mai : chaque classe fait passer ses élèves sur un circuit habileté à vélo et un circuit « sécurité du cycliste et du piéton », suite à un travail préparatoire en classe.

* Semaine olympique du 10 au 14 juin en commun avec l'école des Tilleuls, organisée par l'USEP, la municipalité et les équipes enseignantes des 2 écoles, avec participation d'associations et de clubs des environs. 3 activités sportives chaque matin, 2 chaque après-midi. Journée en continue le vendredi avec repas tiré du sac, pris en commun au stade du Holzplatz. Les élèves des 2 écoles seront mélangés dans 60 groupes de 10/11 enfants. Chaque groupe sera encadré par un adulte, il nous faut donc de nombreux parents. 6 sites : stade du Holzplatz, cours des 2 écoles, gymnases, autour de la Maison des Elèves et piscine de plein air. Annulation en cas de mauvais temps → le sac de classe restera à l'école du 7 au 17 juin.

* 3 jours à Andlau et environs pour le CP de M. Bourlier les 2, 4 et 5 avril avec matinée à la Seigneurie (une activité différente à chaque fois) puis randonnée l'après-midi. Le CP sera accompagné par le CE1/CE2 bil de Mme Jehl le 2 avril, par le CP bil de Mme Brand le 4 avril et par le CP/CE1 de Mme Benahmed le 5 avril.

* Journée au Pré des anim'O (Ergersheim) : jeudi 16 mai pour l'ULIS de Mme Merle et le CE2 de Mme Schlienger, le mardi 25 juin pour le CP de Mme Stoll et le CP de Mme Schaffroth. Dates à définir pour CP bil + CE1 bil de Mmes Voltz et Peterschmitt et pour CP M. Bourlier + ULIS autisme Mme Meslem.

* Demi-journées vers le Zich pour les CE1/CE2 bil de Mmes Jacob et Jehl le 14 mars, le 11 avril, en mai et en juin, avec animations assurées par Mme Behr-Kohser.

* kermesse le 7 juin de 16h30 à 21h, avec besoin de beaucoup de parents pour tenir les stands des boissons et de l'alimentation (knacks, merguez, tartes flambées, etc.).

e) Le Téléthon

Les enfants des écoles des Tilleuls et de la Monnaie ont réalisé une course relais avec diverses épreuves le vendredi 1^{er} décembre 2023. 1120 tours ont été courus. Avec les dons des élèves, nous avons envoyé 771€ à l'AFM.

f) Ventes au bénéfice de l'école (ASSC USEP)

Organisées par la FCPE : fromage en décembre (1300€ pour l'ASSC) + ventes de fromage et de chocolat en mars.

Organisée par l'APEPA : vente de pain d'épice en novembre → 1000€ de bénéfice.

Organisée par Eltern : bourse aux vêtements → 1125€ au bénéfice de l'école.

Organisée par l'école : papier cadeau réalisé à partir de dessins d'enfants → 100€.

Utilisation : diminution du prix des classes transplantées, escalade, cirque (+ baisse du prix pour les fratries), etc.

g) Pont de l'Ascension

Depuis plusieurs années, le pont de l'Ascension a été institutionnalisé. Il n'y aura pas classe du mercredi 8 au dimanche 12 mai inclus. Le vendredi 10 mai est rattrapé début juillet. En conséquence, retour en classe les lundi 6 et mardi 7 mai après les vacances de Pâques puis pont de l'Ascension et reprise le lundi 13 mai.

6) La sécurité à l'école

a) Le Plan Particulier de Mise en Sécurité (PPMS)

Un exercice inopiné (scénario : accident chimique à l'usine Safran) a eu lieu le mardi 19 mars matin. Toutes les classes du bâtiment principal se sont confinées comme prévu. Le bâtiment annexe étant réputé non étanche, les classes doivent se confiner dans le bâtiment principal, ce qu'une seule classe a fait. Ce point sera travaillé avec les enseignant(e)s concerné(e)s. Peu d'enfants paniqués, sauf cas particuliers (comme dans l'ULIS autisme).

M. Pellegrini (FCPE) souligne que le problème d'étanchéité du Trianon est ancien, aucun devis de travaux n'ayant été présenté. L'équipe enseignante rappelle que la Mairie a jusqu'à présent refusé de financer les mallettes PPMS.

b) Exercice anti incendie

Un 2^e exercice, inopiné, a eu lieu le 26 janvier dernier, sans problème particulier.

Un 3^e exercice, inopiné, aura lieu au 3^e trimestre.

7) Informations concernant le budget communal alloué à l'école

La commission scolaire s'est réunie le mardi 14 novembre dernier, en présence de Mme Wybrecht (représentant les parents élus) et de M. Walter (directeur de l'école). Le budget a ensuite été voté en Conseil Municipal. M. Hertrich détaille les différents budgets. Voir le document joint.

Fonctionnement = 13 340€.

Fonctionnement pour « projets de classe et déplacements en bus » = 7 800€.

Investissement = 7 650€ (TBI s.T2, cisailles, instruments de musique, bancs s.10, étagère s.3, tabourets s.7, banquettes et chaise haute s.T3).

Travaux = aménagement de la cour = des arbres dans la grande cour (26 000€), portes et ouvrants RDC bâtiment principal + clés électroniques (150 000€), lumières vers le parking vélo (pour les sorties le soir les mois d'hiver).

8) Questions des parents à l'école et à la municipalité

APEPA : poids du cartable. Les sacs sont préparés en classe avec les enseignants. Attention aux livres de la bibliothèque qui traînent longtemps, aux boissons, goûters trop lourds, aux sacs vides lourds, aux livres, fichiers, cahiers transportés parfois inutilement. Si 2 enseignantes sur une classe, le matériel utilisé n'étant pas toujours le même, le matériel transporté peut être trop important si un suivi assez strict n'est pas réalisé. Un rappel régulier sera fait.

Enseignants : toujours de gros soucis de nettoyage dans le bâtiment principal (sol des classes, tables, WC adultes, WC enfants, lavabos, sol de la cantine ULIS autisme, poubelles non vidées, produits chimiques qui traînent à portée des enfants...). Un nouveau marché va être passé prochainement. Des contrôles inopinés auront lieu.

M. Hertrich nous informe de l'opération « Molsheim aime les jeux » en 2024 à l'occasion des JO de Paris 2024 avec notamment (plaquette de présentation à venir) :

- Explore Game (jeu de piste avec tablette) gratuit pour les classes sur temps scolaire,
- Expositions « Les victorieuses » à la médiathèque et « Les gladiateurs » (pourront être empruntées par les écoles),
- Festival BD et Sports (fin août) à l'Hôtel de la Monnaie.

Prochain conseil d'école : jeudi 20 juin 18h30, commun aux 5 écoles de Molsheim (sous réserve de disponibilité d'une salle capable d'accueillir une centaine de personnes) suite à l'évaluation des écoles.

Questions remises au moins une semaine auparavant.

Le Directeur, M. Walter.

La secrétaire, Mme Poty.